

## Estudio del transporte de petróleo y gas árticos por ferrocarril federal

Los Ministros de Transporte, Energía, Asuntos Indios y del Norte y del Medio Ambiente Jean Marchand, Donald Macdonald, Jean Chrétien y Jack Davis respectivamente, anunciaron recientemente el comienzo del estudio de viabilidad y costos de un ferrocarril destinado al transporte de petróleo y gas natural del Artico al sur de Canadá, pasando por las regiones permanentemente heladas.

Un equipo mixto de consultores de los ferrocarriles Canadian National y Canadian Pacific realizará el estudio, cuyo costo, pagado por el Gobierno Federal, se elevará a \$1,5 millones.

El estudio deberá estar terminado para diciembre. Los consultores encontrarán una ayuda valiosa en un estudio anterior titulado *Ferrocarril hacia el Artico*, realizado en 1971-72 por el Instituto Canadiense del Transporte de Superficie Dirigido.

## Regalo de Canadá a la Reina

El Primer Ministro anunció recientemente que para celebrar la reciente visita de la Reina a Canadá, el Gobierno Federal crearía unas "Becas de la Reina", trabajos para posgraduados sobre temas canadienses. La Reina expresó satisfacción por esta propuesta.

El Consejo de Canadá administrará estas becas, financiadas con ingresos obtenidos de un fondo de \$250.000 establecido por el Gobierno.

El Consejo decidirá el número de becas y su montante,

de acuerdo con los ingresos producidos por el fondo y la naturaleza de cada proyecto.

Solamente se concederán becas a canadienses para estudios sobre temas canadienses que se podrán llevar a cabo en cualquier universidad de Canadá o el extranjero, o sin vinculación a universidad alguna, siempre que el Consejo de Canadá lo apruebe.

## Tenis de mesa en Pequín

El equipo junior de tenis de mesa de Canadá regresó hace poco de China, donde debutó el 28 de julio en el Estadio de la Capital china ante 18.000 espectadores.

Los canadienses pasaron un mes en China, entrenándose con entrenadores chinos. El tenis de mesa es el deporte nacional chino y los canadienses mejoraron notablemente su juego después de la orientación recibida de los chinos, cuyo dominio del juego es reconocido.

Acompañó al equipo personal técnico de la Dirección Nacional de Cinematografía que producirá una película de la gira.

Los jóvenes atletas pasaron una semana en cada una de las siguientes capitales: Pekín, Shenyang, Shanghai y Cantón, bajo el patrocinio del Ministerio de Asuntos Exteriores y de Deportes Canadá.

Después de unos días de descanso, el equipo participó en los campeonatos juveniles de Canadá.

## Estampilla en honor de una sufragista

El Director General de Correos, André Ouellet, anunció que el 29 de agosto se



emitirá una estampilla de 8 centavos conmemorativa del centenario del nacimiento de Nellie McClung, abogada de reformas sociales y el voto de las mujeres en Canadá.

"Se puede considerar con toda justicia a Nellie McClung un campeón del movimiento feminista," dijo el Sr. Ouellet.

"Su brillante dirección en la causa de la igualdad política de las mujeres y sus propios éxitos en la vida pública allanaron el camino para que las mujeres canadienses participasen más plenamente en los asuntos políticos de su país."

El movimiento sufragista comenzó en la década del 1880 y había progresado poco en Canadá a principios de siglo. Nellie McClung ayudó a cambiar esta situación con sus vigorosas campañas de Manitoba, donde consiguió la igualdad política para las mujeres, en 1916. Esto contribuyó a que se promulgasen leyes semejantes en Saskatchewan y Alberta ese mismo año, seguidas de Colombia Británica y Ontario en 1917, Nueva Escocia en 1918, Nueva Brunswick en 1919, Isla del Príncipe Eduardo en 1922 y Terranova en 1925.

En 1929, la Sra. McClung era una de las cinco mujeres que, dirigidas por el Magistrado Emily Murphy, ganaron